

L'Atre vous accompagne

En 2020, ATRE a réalisé plus de 20 000 heures de travail malgré un contexte économique et sanitaire très complexe. Nos 85 salariés ont assuré leurs missions avec sérieux et application chez plus de 250 clients ! Plus d'une trentaine de salariés a retrouvé un emploi ou une formation avec l'aide de notre accompagnatrice socio-professionnelle.



Nous intervenons principalement sur des missions de nettoyage de locaux, bâtiment (peinture, bardage, entretien...), entretien d'espaces verts, ménage, repassage, restauration scolaire, animation périscolaire, aide au déménagement... Nous étudions toutes les demandes de mise à disposition car nos salariés ont des compétences très diverses et nous pouvons les former si besoin. Si les clients n'ont pas le matériel adapté pour l'intervention des salariés de ATRE (par exemple en espaces verts), ils peuvent le louer auprès de la Caisse à Outils 44.

En 2021, notre association se lance dans une grande réflexion pour développer de nouvelles activités sur le territoire, avec le souci d'être utile et d'apporter des solutions à ses habitants et ses acteurs économiques. N'hésitez pas à nous contacter si vous voulez en savoir plus ou si vous avez envie de nous rejoindre !

Vous recherchez un emploi depuis bien trop longtemps ? Vous n'y arrivez pas seul ? ATRE est là pour vous accompagner : vous travaillez sur différentes missions et, en même temps, nous vous aidons à trouver une formation ou un emploi durable ! Particuliers, entreprises, associations, collectivités : vous recherchez du personnel ? Un simple coup de fil suffit !

Association ATRE - 11, Bd de la Résistance - 44130 Blain

02 40 79 19 88 - accueil@atre44.com - www.atre44.com

Citoyens du Zef

Et si nous faisions ensemble la transition énergétique sur notre territoire ?

Nous pouvons, chacun, chacune, en être acteur, actrice.

Et nous avons une multitude de très bonnes raisons pour passer à l'action... collectivement dans des projets citoyens.

Nul besoin d'être un expert, chacun, chacune, avec sa motivation, son expérience et ses compétences peut participer à un projet citoyen. C'est la force du collectif qui permet de le concrétiser.

Depuis mai 2019, des hommes et des femmes sont engagés au sein de l'association **Citoyens Du Zef**.

Nos ambitions :

- Produire une énergie d'origine renouvelable sur le territoire, au plus près des besoins.
- Contribuer à la maîtrise des consommations énergétiques.
- Sensibiliser aux problématiques liées à l'énergie et aux modifications climatiques.

Notre première action est le projet **Eoliennes de l'Hôtel de France**, porté conjointement avec deux autres

partenaires SEM SYDELA et ENGIE GREEN et soutenu par la municipalité de Blain.

Notre plus-value citoyenne sur ce projet :

- Associés juridiquement au projet, nous portons la voix des habitants sur toutes les décisions.
- Soucieux de la plus grande transparence, nous sommes et serons le relais de l'information sur le terrain aux différentes étapes du projet.
- A l'écoute de tous les avis, nous co-organisons avec nos partenaires des ateliers participatifs thématiques où chacun peut s'exprimer et s'approprier ce projet : atelier géobiologique, acoustique, enjeux paysagés, enjeux énergétiques et financiers, méthodologie d'implantation et charte de bon voisinage.
- Afin d'optimiser les retombées locales, nous construirons une participation financière citoyenne qui sera ouverte prochainement.

Rejoignez-nous pour contribuer à mettre en œuvre un avenir durable et désirable.

Contact :

citoyensduzef@gmail.com

Site internet :

www.citoyensduzef.com

nom du saint patron de cette frairie, mais cela a pu être très bien Saint Gwengar pour une raison toujours en relation avec les invasions normandes. Les Normands ravagèrent l'Abbaye de Landevennec fondée par Saint Gwénolé, et située au fond de la rade de Brest. Les moines s'enfuirent vers l'intérieur des terres et loin des côtes cheminèrent vers l'Est, emportant avec eux les reliques de Saint Gwénolé. Arrivés sur les terres de Pierrick, ils firent halte, c'était l'été, il faisait très chaud et pas de fontaine ou simple point d'eau pour se désaltérer. Apercevant un rocher qui affleurait le sol, un des moines grimpait dessus, et invoquant Saint Gwénolé de leurs venir en aide, frappa le sol de son pied et aussitôt une source d'eau claire jaillit et les moines purent se désaltérer. Le village qui se trouve à proximité de la source se nomme depuis « Le Pas du Saint ». En souvenir et en remerciement de ce miracle on mit depuis l'église de Pierrick sous le patronage de Saint Gwénolé, chassant le vieux saint Gwengar.

Le Dictionnaire des Saints Bretons, Éditions Tchou, Paris, 1979, préfacé par Pierre-Jakez Hélias, dit qu'un hameau de Pierrick porte son nom, mais je n'ai pas trouvé de village St Gwengar, par contre il a très bien pu être patron d'une frairie de Pierrick, et à Blain été donné comme patron à la frairie de Ballac, dont on ne sais plus le nom aujourd'hui. Son nom n'a été donné qu'à une seule paroisse en Bretagne, *Languen-gar* près de Lesneven au Nord de Brest, qui en était une trève. Les premiers colons Bretons venus s'installer à Pierrick devait venir de là, pour avoir nommé St Gwengar patron de leur église. De même, avec les moines venu à Blain se réfugier, il devait y avoir du personnel laïc, on peut penser que ceux-ci ne voulaient pas perdre ce lien avec leurs ancêtres venus de Langwengar, et donnèrent St Gwengar, patron de la nouvelle frairie qu'ils fondèrent. Par contre le nom de saint Gwengar donné à une île sur l'Isar, peut être vu comme un défi fait aux Normands qui pouvaient très bien remonter l'Isar avec leurs drakkars comme ils l'avaient fait de la Chère. Une île au milieu de la rivière pouvait être vue en ce temps-là, très religieux, comme un autre bateau défendant le passage, et en plus sous le patronage d'un saint illustre, pouvait être vu comme un gage de protection divine.

Yann MIKAELE